

Memorial, la Reine Mère prononça une allocution en réponse au discours du premier ministre, comme elle l'avait fait dans les autres provinces qu'elle a visitées. Une garden-party eut lieu à la résidence du Lieutenant-gouverneur au cours de l'après-midi et, dans la soirée, Sa Majesté donna un petit dîner d'adieu à bord du *Britannia*.

Le samedi matin 22 juillet, la Reine Mère terminait son voyage au Canada à l'aéroport de Torbay où le Commissaire général des visites d'État représentant le gouvernement canadien et les dirigeants de la province lui firent leurs adieux alors qu'elle montait à bord d'un appareil *Yukon* des Forces canadiennes pour rentrer directement à Londres.

A peine rétablie d'une grave opération, la Reine Mère a gardé son entrain, son enthousiasme et son sourire coutumiers durant tout son voyage. Les habitants des provinces de l'Atlantique, qui ont toujours tenu Sa Majesté en haute estime, ont été ravis de l'accueillir chez eux pour les célébrations du Centenaire et pour lui témoigner leur constante loyauté à la Couronne et à leur Souveraine.

### **La princesse Alexandra et l'honorable Angus Ogilvy**

La visite de la princesse Alexandra et de son époux, l'honorable Angus Ogilvy, a été la première et la plus longue des visites royales au Canada en 1967. Elle comportait en effet des arrêts dans les capitales de l'Ontario, de la Colombie-Britannique, de l'Alberta, de la Saskatchewan, du Manitoba, du Yukon, des Territoires du Nord-Ouest et dans deux autres grandes villes, Vancouver et Calgary. Il y eut en outre deux périodes de repos à Banff et à Jasper. Après la tournée officielle qui se terminait à Winnipeg, le couple fit un court séjour à Ottawa où il prit part à un déjeuner intime en compagnie du Gouverneur général et du Premier ministre. La Princesse et son époux passèrent une journée et demie à Montréal où ils visitèrent l'Expo 67. À cette occasion, Madame Daniel Johnson, épouse du premier ministre du Québec, reçut le couple à un petit déjeuner intime au pavillon du Québec. En 24 jours, la Princesse et M. Ogilvy ont parcouru quelque 8,000 milles au Canada en avion, en train, en voiture et en bateau, ont rempli plus de 90 engagements officiels et prononcé environ 37 discours. Ils ont rencontré des centaines de Canadiens avec lesquels ils se sont entretenus, notamment des adolescents et des enfants, et ils ont été salués par des milliers de personnes. Nous ne mentionnerons ici que les points marquants de cette longue visite couronnée de succès.

Le couple princier est demeuré du 14 au 17 mai à Toronto où, après une réception donnée à l'intention des journalistes, il a visité l'atelier et l'emplacement du projet du Centenaire le plus important d'Ontario, soit un Centre de science et de technologie et puis, la bibliothèque municipale de Toronto où il y avait une présentation de la collection Queen Mary de livres d'enfants, le Royal Ontario Museum où le couple a assisté à l'ouverture d'une exposition de costumes canadiens de 1867 à 1967, l'Institut polytechnique